

ABONNEMENTS... 4 fr. 50...

REDACTION et ADMINISTRATION: ROUBAIX, 146, Rue Saint-Jean, 146, ROUBAIX

ANNONCES... Les annonces sont reçues...

LE SECOURS EN NATURE

On a vu, la semaine dernière, à la Chambre, l'abbé Lemire, dans la discussion de la loi d'assistance, présenter un amendement tendant à établir le secours en nature...

Mais, sans peut-être qu'il s'en rende compte, c'est une autre pensée dont s'est inspiré l'abbé Lemire, une pensée qui a sa racine au cœur même de la société féodale...

Secours en nature, le bien que les empereurs romains font venir d'Egypte et de Sicile pour la plèbe romaine. Secours en nature, l'hospitalité d'un jour que le monastère donnait aux vagabonds...

Mais, à ces époques, l'échange était encore sous la loi du troc, plus que sous la loi du commerce...

Le paupérisme et la misère qui créent par à-coups les châtiments industriels n'ont rien de commun avec la misère endémique des temps disparus...

C'est, le jour de la répétition, dominé par cette idée féodale de l'aumône, de la redevance en nature au pauvre, que M. Lemire a présenté son amendement...

Mais, va-t-on dire, il n'y en avait pas moins une excellente pensée dans ce fait de donner un secours réel aux véritables nécessiteux...

Oui, il y a parmi les malheureux de tels malheureux, les plus malheureux de tous, ceux qui sont sans action sur leur propre volonté...

D'ailleurs, ceux qui veulent aller au cabaret ne sont pas retenus par l'attribution du secours en nature...

Les Elections allemandes

Nos prévisions se sont réalisées. La Social-démocratie allemande a remporté, mardi, dans les élections pour le Reichstag, non pas une victoire, mais un colossal triomphe...

Le gain est prodigieux et la bourgeoisie capitaliste internationale en est atterré. A Berlin, dans la capitale même de l'Empire, cinq sièges sur six sont conquis...

Sans nul doute, la politique de Guillaume II s'appuiera sur le parti du Centre, mais quoi que fasse l'Empereur, il n'empêchera pas que le peuple allemand ne se pénètre de plus en plus de l'idée que la Social-Démocratie incarne à la fois les revendications sociales et la défense de la civilisation contre les caprices et les abus de l'autocratie...

Les allemands ont leur Millierand, leur Lauréat, leur Guesclé, leur Vaillant, leur Kautsky, Bernstein, de Wolmar, Babel qui, ont chacun, un concept particulier des conditions de l'évolution sociale, mais qui, tous, savent se plier aux nécessités impérieuses des luttes immédiates, des luttes politiques...

Ce n'est pas à la recherche de l'absolu que la Social-Démocratie conduit ses fidèles soldats; c'est aux réalisations pratiques. Elle ne beugle pas, aux carrefours, l'urgence de la Révolution; elle la prépare doucement dans ces indispensables creusets qui s'appellent l'opinion...

G. SIAUVE-EVAUSY.

EMILE MOREAU

Que la « Dépêche » ait annoncé la mort d'Emile Moreau avec des sarcasmes de sarcasme, c'était fort bien. Emile Moreau appartenait à la loge la « Fidélité » de Lille, aux ateliers maçonniques supérieurs de la région; il était membre du Suprême Conseil de France. Si nous ajoutons qu'il était encore un militant socialiste actif et convaincu, tous ces titres suffiraient à expliquer la première attitude de notre confrère...

Mme Moreau lui dit : « Oui, mon mari voulait être enterré civilement; vous connaissez assez Emile pour savoir qu'il n'a jamais varié dans ses opinions. Mais, j'ai honte un pays où personne ne pratique les devoirs religieux, et où cependant, toutes les portes nous seraient fermées, à ma fille et moi, si je faisais à mon mari des obsèques purement civiles. »

G. DESMONS.

CHRONIQUE SCIENTIFIQUE LA PLANETE MARS

Nos voisins du ciel nous font-ils des signaux. Les hommes dont l'esprit se détache aisément des choses terrestres s'appellent autrefois les lunatiques. Depuis que les astronomes ont découvert la lune, ils ont découvert les lunatiques et nous racontent mutuellement qu'un gros bloc de pierre froide, inhabitable et inhabité, ces esprits subimes se sont élevés encore plus haut vers la planète Mars...

Si ces projections lumineuses étaient un défi à la nature, a-t-on dit, ne connaît pas la ligne droite. Vous ne trouvez nulle part cet élément géométrique réalisé dans les êtres animés ou inanimés, sortis des mystérieux ateliers de la création...

LES FAMEUX CANAUX. Tout le monde a entendu parler des fameux canaux rectilignes qui sillonnent la surface de ce globe voisin du nôtre. Les canaux de Mars, ce sont des canaux de Mars, ce sont des canaux de Mars, ce sont des canaux de Mars...

LES GRANDS PHARES. Enfin, les protubérances lumineuses qui se voient parfois aux bords de Mars ne seraient-elles pas formées de grands feux ou de phares, destinés à éclairer non la solitude des océans, mais la solitude encore plus insupportable des espaces célestes...

UN VIEUX MONDE. Ils s'accordent à dire que Mars n'est pas une planète jeune; c'est un monde assez vieux, plus vieux que la terre, puisqu'il est refroidi. Il ne l'est pas assez cependant pour être devenu inhabitable. Sa température moyenne serait voisine de zéro degré...

LA DISPERSION. La Chambre va bientôt examiner les projets relatifs à l'autorisation des congrégations de femmes. La commission lui proposera de les rejeter en bloc et la majorité suivra. Tous les députés, qui ont voté contre les congrégations d'hommes, voteront contre les congrégations de femmes...

FAIRE SON SALUT. On se figure communément qu'il est inutile de pourvoir à son salut éternel. Rien, au contraire, n'est plus commode. Il suffit, nous révèle l'« Univers », de « faire pieusement la communion le premier vendredi de neuf mois consécutifs »...

LA DISPERSSION

La Chambre va bientôt examiner les projets relatifs à l'autorisation des congrégations de femmes. La commission lui proposera de les rejeter en bloc et la majorité suivra. Tous les députés, qui ont voté contre les congrégations d'hommes, voteront contre les congrégations de femmes...

CONCOURS DE CAKE-WALK. Le 20 juin, chez nos voisins d'outre-Manche, sera disputé, sur une distance de deux kilomètres et demi, une épreuve de cake-walk. Tous les concurrents sont déjà plus de 150 inscrits...

LA VARIOLE EN AMERIQUE. En Amérique, au moyen des morts caennées par la petite variole est de cent trente-cinq par mois.

LE BILLARD. La popularité du billard diminue rapidement en France. Ceci doit être attribué au développement de jeux et des sports en plein air. Le nombre de billards imposés qui était de 96.000 en 1899, n'est plus à présent que de 84.000.

MACHINE A VOLER. M. James Holland, l'inventeur du sous-marin adopté par les Etats-Unis et l'Angleterre, vient de trouver un appareil dont le poids ne dépasse pas trente livres et qui peut permettre à un homme de s'élever et de se diriger dans les airs. Cet engin se fixe sur le dos, entre les épaules, et peut se détacher ou s'attacher avec une grande facilité.

UN PONT GIGANTESQUE. Le Globe, de Londres, croit savoir qu'un syndicat américain a fait des offres à la Russie pour relier directement le Transsibérien au réseau des chemins de fer américains. Le projet comporte la construction d'un pont métallique de 172 kilomètres sur le détroit de Behring.

LE VER DES MINEURS. Parmi les importantes questions et les problèmes sociaux qui préoccupent particulièrement le Parti ouvrier international, et qui ont été si admirablement exposés au congrès international des mineurs, figure l'anakylostomie. Cette maladie parasitaire et contagieuse, ravage la santé des ouvriers et augmente d'une manière effrayante l'invalidité à travers les mines...

Ca et La

L'ANTI-TUYAU-DE-POELE. Il existe à Londres, et certainement sans que les Londonnais s'en doutent, un journal dont le titre anti-tuyau (anti-chapeau haut) est tout le programme...

LE BUDGET DE 1930. M. ROUVIER demande à la Chambre actuellement saisie du projet de loi portant établissement du budget de 1930 de fixer à mardi prochain dans ses bureaux la nomination de la commission du budget qui sera chargée d'examiner ce projet de loi...

LE BUDGET DE 1930. M. ROUVIER demande à la Chambre actuellement saisie du projet de loi portant établissement du budget de 1930 de fixer à mardi prochain dans ses bureaux la nomination de la commission du budget qui sera chargée d'examiner ce projet de loi...

LE BUDGET DE 1930. M. ROUVIER demande à la Chambre actuellement saisie du projet de loi portant établissement du budget de 1930 de fixer à mardi prochain dans ses bureaux la nomination de la commission du budget qui sera chargée d'examiner ce projet de loi...

LE BUDGET DE 1930. M. ROUVIER demande à la Chambre actuellement saisie du projet de loi portant établissement du budget de 1930 de fixer à mardi prochain dans ses bureaux la nomination de la commission du budget qui sera chargée d'examiner ce projet de loi...

LE BUDGET DE 1930. M. ROUVIER demande à la Chambre actuellement saisie du projet de loi portant établissement du budget de 1930 de fixer à mardi prochain dans ses bureaux la nomination de la commission du budget qui sera chargée d'examiner ce projet de loi...

LE BUDGET DE 1930. M. ROUVIER demande à la Chambre actuellement saisie du projet de loi portant établissement du budget de 1930 de fixer à mardi prochain dans ses bureaux la nomination de la commission du budget qui sera chargée d'examiner ce projet de loi...

NOS DÉPÊCHES

CHAMBRE DES DÉPUTÉS. Paris, 19 juin. — La séance ouverte à 2 h. 14, sous la présidence de M. GUILLAIN. Les Congrégations. Pas mal de monde dans les tribunes. On voit que le rapport sur la sécularisation va être déposé...

LE BUDGET DE 1930. M. ROUVIER demande à la Chambre actuellement saisie du projet de loi portant établissement du budget de 1930 de fixer à mardi prochain dans ses bureaux la nomination de la commission du budget qui sera chargée d'examiner ce projet de loi...

LE BUDGET DE 1930. M. ROUVIER demande à la Chambre actuellement saisie du projet de loi portant établissement du budget de 1930 de fixer à mardi prochain dans ses bureaux la nomination de la commission du budget qui sera chargée d'examiner ce projet de loi...

LE BUDGET DE 1930. M. ROUVIER demande à la Chambre actuellement saisie du projet de loi portant établissement du budget de 1930 de fixer à mardi prochain dans ses bureaux la nomination de la commission du budget qui sera chargée d'examiner ce projet de loi...

LE BUDGET DE 1930. M. ROUVIER demande à la Chambre actuellement saisie du projet de loi portant établissement du budget de 1930 de fixer à mardi prochain dans ses bureaux la nomination de la commission du budget qui sera chargée d'examiner ce projet de loi...

LE BUDGET DE 1930. M. ROUVIER demande à la Chambre actuellement saisie du projet de loi portant établissement du budget de 1930 de fixer à mardi prochain dans ses bureaux la nomination de la commission du budget qui sera chargée d'examiner ce projet de loi...

LE BUDGET DE 1930. M. ROUVIER demande à la Chambre actuellement saisie du projet de loi portant établissement du budget de 1930 de fixer à mardi prochain dans ses bureaux la nomination de la commission du budget qui sera chargée d'examiner ce projet de loi...